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El secretario de Gobierno de la Municipalidad anunció que ya se abrió la posibilidad 
para que jubilados, pensionados, personas con discapacidad y bomberos 
realicen la recarga de dos viajes gratis por día.

“EL BENEFICIO ES MUY IMPORTANTE, 
AYUDA AL BOLSILLO DE LOS VECINOS”

MARIANO MAIDA 
CAMBIA LA 40X20 
POR EL CÉSPED

Aproximadamente desde las fiestas de fin de año, se observa una inusual cantidad de 
hechos delictivos, principalmente en domicilios deshabitados 
por vacaciones.

MILES DE VECINOS DISFRUTAN DEL VERANO 
EN EL NATATORIO MUNICIPAL 
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PASAJES GRATUITOS EN USHUAIA

El colapso en la terapia intensiva del nosocomio evidencia el impacto de la caída 
de prestaciones sociales, con 14 camas ocupadas y creciente demanda 
de pacientes complejos, muchos mayores vulnerables.
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En el marco de las propuestas de verano, cientos de vecinos y vecinas hacen uso del natatorio 
municipal. Dicho espacio fue reinaugurado por la gestión, tras trabajos de refacción y puesta en 
valor de sus instalaciones.
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El titular de la UDAI de ANSES de 
la ciudad actualizó información 
respecto de las distintas 
prestaciones en vigencia que se 
tramitan en esa sede.

REVELAN COLAPSO EN LA TERAPIA 
INTENSIVA DEL HOSPITAL RÍO GRANDE

El reconocido técnico charló de su 
presente y su reciente pasado. Se 
acabó para Maida una etapa en el 
Futsal y se viene un tercer intento 
en el fútbol grande, está vez al 
frente de la Octava División del 
Lobo Platense.



  TIEMPO FUEGUINO | 9 de Enero de 20252 | 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción: Rocío Figueroa

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

DEPORTES

MARIANO MAIDA CAMBIA LA 40X20 
POR EL CÉSPED
Mientras la bola descansa, las noticias siguen sucediendo. Mientras descansaba en su Ushuaia natal, el reconocido técnico charló 
de su presente y su reciente pasado. Se acabó para Maida una nueva etapa en el Futsal y se viene un tercer intento en el fútbol 
grande, está vez al frente de la Octava División del Lobo platense. 

(Por Lien Tapia).-Marian, se ter-
mina un nuevo ciclo en la 40x20 y 
se vuelve a abrir la puerta del fútbol 
grande. ¿Cómo te sentís en lo perso-
nal con este nuevo desafío y la con-
clusión de lo que queda por el mo-
mento atrás?

La verdad que contento porque es 
una posibilidad que venía buscando 
hace bastante en el club. Se dio qui-
zás en el momento menos esperado, 
pero feliz por tener la oportunidad de 
dirigir AFA después de tanto tiempo. 

Se terminó un año muy difícil para 
el Futsal que arrancó bastante torci-
do. Cuando llegué el equipo iba últi-
mo y pudimos cumplir el objetivo de 
dejarlo un año más en Primera Divi-
sión que era lo más importante. 

¿Cómo se fue dando esta transmi-
sión hacia lo que va a ser ahora tu tra-
bajo en la octava del Lobo ?

La verdad hubo poco tiempo para 

pensarlo. Nosotros ya veníamos ar-
mando lo que iba a ser el 2025 en 
Futsal y surgió el llamado. Por suerte 
Juan Bova, dirigente del club, tenía 
muy en claro los pasos a seguir y ac-
tivó el plan B que había armado por 
si sucedía esto.

Imaginamos que hay nuevos pro-
yectos, nuevas metas humanas y 
deportivas. ¿Qué es lo que se ha pro-
puesto como hoja de ruta para este 
año ? 

Creo que es un trabajo de mucha 
importancia el poder formar a los 
futuros profesionales del club. Hay 
que darle ese valor y trascendencia. 
Desde lo personal insertarse de ma-
nera definitiva en Fútbol de campo y 
tener a futuro una posibilidad en lo 
profesional. 

Existe la chance de que así como 
sucedió con el Futsal, ¿se puede po-
ner la vista en la la isla para engrosar 

las inferiores del lobo? ¿Se pueden 
ilusionar los pibes de acá ?

Desde siempre pensé en la posibi-
lidad de abrir puertas que quizás yo 
no tuve cuando llegué a estudiar a LP. 
Obviamente las puertas para los fue-
guinos, donde estén, siempre estarán 
abiertas. Después dependerá de los 
jóvenes proyectos y sus capacidades, 
está claro y de qué al club le interese 
contar con dichos jugadores. 

Después de lo que fue un nuevo 
ciclo en el Futsal de Gimnasia, y de 
un desgaste natural. ¿Querés contar-
nos qué te llevó a cerrar por el mo-
mento esa puerta? Digo, si es algo 
que venías madurando o que surgió 
de imprevisto. 

Como dije antes el llamado fue 
sorpresivo. Nosotros ya estábamos 
armando el plantel de Futsal 2025 y 
nos llamaron para comunicarnos la 
posibilidad de que pase a la grilla de 
entrenadores juveniles. Después ve-
nimos pensando con Juan que la dis-
ciplina tiene que tener un vuelo pro-
pio y en algún momento se va a dar. 

Sin dudas que desde el sur siem-
pre se está expectante con tu trabajo 

y tu carrera en el plano profesional. 
¿Tenés como objetivo llegar a dirigir 
una primera división en el fútbol pro-
fesional ? 

Es el gran objetivo: poder dirigir un 
equipo a nivel profesional ya sea en el 
país o afuera. Ojalá que se pueda dar 
en algún momento. 

Gracias Marian por el tiempo y 
por la amabilidad. Ahora estás en Us-
huaia, ¿cuándo retomas las labores en 
La Plata ? Y, cómo encontrás al fútbol 
y Futsal de tu ciudad, si es que has po-
dido mirar algo en este último tiempo.

El 14 estoy retornando a La Plata 
y el 20 de enero comenzamos la pre-
temporada. Este año llegué con todas 
las competencias finalizadas pero 
tuve la oportunidad de ir a ver la final 
de la Copa Pelusa y me sorprendieron 
varios de los chicos que salieron cam-
peones. Por decirte casos como Gio 
Grandis y Thomi Garay me parecie-
ron buenos proyectos y ya hablé con 
el club para que los puedan tener en 
cuenta. 

Agradecerles de nuevo a ustedes el 
contacto y la importancia que le dan a 
los fueguinos fuera de la isla.
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INUSUAL CANTIDAD DE ROBOS EN 
LAS ÚLTIMAS SEMANAS EN RÍO GRANDE

Desde las celebraciones de fin de 
año, la ciudad de Río Grande ha expe-
rimentado un inusual incremento en 
la cantidad de robos, especialmente en 
domicilios deshabitados durante el pe-
ríodo vacacional. 

La situación genera inquietud en-
tre los vecinos y comerciantes, quie-
nes reportan una frecuencia de he-
chos delictivos mayor a la habitual 
para la época.

Los robos se han registrado en distin-
tos puntos de la ciudad, con denuncias 
que describen situaciones alarmantes. 
En algunos casos, los domicilios afec-
tados han sido prácticamente desvali-
jados. Según relatan los habitantes, se 
trata de varios hechos delictivos por 
día, un panorama que ha encendido las 
alertas en la comunidad.

El martes 7 de enero, uno de los epi-
sodios más significativos tuvo lugar en 
la recicladora Metales del Sur, ubicada 
en la calle 25 de Mayo al 3050. Los tra-
bajadores que acudieron al lugar para 
iniciar su jornada laboral se encontra-

Aproximadamente desde las fiestas de fin de año, se observa una inusual cantidad de hechos delictivos, principalmente en 
domicilios deshabitados por vacaciones.

ron con un escenario de vandalismo y 
robo.

Un día después, el miércoles por 
la tarde, otro robo fue descubierto en 
una vivienda del barrio Los Cisnes, en 
la intersección de las calles Desdémo-
na y Los Flamencos. Este hecho, su-
mado a otros similares, refleja un pa-

trón preocupante que las autoridades 
locales deberán atender.

Si bien los robos en períodos va-
cacionales no son inusuales, lo que 
distingue a este verano es la cantidad 
de delitos reportados en un lapso tan 
breve. Los vecinos expresan su temor 
por lo que consideran un aumento 

“alarmante” en los índices de inseguri-
dad.

Mientras tanto, los habitantes de Río 
Grande adoptan sus propias precaucio-
nes, buscando proteger sus hogares y 
pertenencias en un ambiente que, por 
el momento, se siente particularmente 
vulnerable.

EXTRAÑO AMBIENTE
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RÍO GRANDE

VERANO EN EL NATATORIO “EVA 
PERÓN”

Durante estas vacaciones, miles de 
vecinos eligen las actividades que brin-
da el Municipio. La posibilidad de acce-
der al Natatorio Municipal “Eva Perón” 
es sin duda una de las propuestas más 
esperadas por la comunidad. Dicho 
espacio deportivo emblemático de la 
ciudad fue reinaugurado por la gestión, 
tras trabajos de refacción y puesta en 
valor de sus instalaciones, favorecien-
do que a lo largo del año riograndenses 
disfruten de las actividades que allí se 
realizan. 

El número de inscriptos a las colo-
nias deportivas del Municipio es ré-
cord. Se espera que, durante enero y fe-
brero, sean parte más de 8000 personas, 
es decir un 30% más que el año pasado. 

Afrontar esta demanda implicó que 
desde la gestión municipal se invierta 
en recurso humano. En este sentido, se 
sumaron 70 profesores de educación 
física para el desarrollo de las colonias, 
de los cuales 30 son estudiantes del 2° 
año del Profesorado de Educación Fí-

MILES DE VECINOS DISFRUTAN DEL VERANO 
EN EL NATATORIO MUNICIPAL 
En el marco de las propuestas de verano, cientos de vecinos y vecinas hacen uso del Natatorio Municipal, un espacio que fue 
puesto en valor bajo la gestión del intendente Martín Perez. 

sica que brinda el Instituto Universi-
tario River Plate, quienes fueron se-
leccionados en virtud de su notable 
rendimiento académico.

NATATORIO OLÍMPICO: CADA 
VEZ MÁS CERCA DE SER UNA REALI-
DAD

Con el fin de ampliar el acceso a 
esta actividad deportiva, el Municipio 
avanza -destinando recursos propios- 
con la obra del Natatorio Olímpico de 
Chacra II: un espacio emblemático 
para la promoción del deporte y de la 

GOBIERNO ANALIZA 
PREMIAR A LOS ADULTOS 
MAYORES QUE SE HAYAN 
JUBILADO SIN MORATORIA

De los 9 millones de jubilados y 
pensionados que hay actualmente 
en la Argentina, unos 3 millones son 
adultos mayores con aportes, que se 
jubilaron sin moratoria.

En ese sentido, el titular de la 
Administración Nacional de la Se-
guridad Social (ANSES), Mariano de 
los Heros señaló hace unos días que 
existe “una deuda pendiente” con los 
jubilados que aportaron al sistema y 
que merecen un “reconocimiento” a 
ese esfuerzo, en declaraciones radia-
les.

Así, el funcionario anticipó una 
de las ideas que tiene el Gobierno 
respecto a un posible proyecto de 
reforma previsional que están ana-
lizando y que enviaría al Congreso 
este 2025. 

Sería una suerte de bono para 
aquellos que aportaron al sistema de 

seguridad social. Esa medida, alcanza-
ría a los 3 millones de adultos mayores 
con aportes al sistema, que se jubilaron 
sin moratoria y serían los que estarían 
recibiendo el beneficio.

Como el Gobierno continúa ponien-
do en valor la importancia de los apor-
tes al sistema previsional, ya adelanta-
ron que no prorrogarán la moratoria 
previsional, que vence el próximo 23 de 
marzo.

Además, el Gobierno evalúa aumen-
tar la edad jubilatoria de las mujeres de 
60 a 65 años, igualándola con la de los 
hombres. También se considera una ex-
tensión gradual para ambos sexos, aun-
que sin llegar a los 70 años.

Las reformas se encuentran aún en 
etapa de diseño y se espera que se pre-
sente al Congreso en la segunda mitad 
de 2025, dependiendo del clima político 
y económico del país.

ACTUALIDAD

vida saludable en Río Grande. 
En este marco, y una vez concluido 

el proceso licitatorio, se avanzó con la 
compra de insumos y elementos para 
la puesta en funcionamiento de los 
equipos especiales con los que cuen-
ta este tipo de pileta olímpica, vincu-
lados a los sistemas de climatización, 
calefacción, filtrado y purificación, 
asegurando así un natatorio olímpico 

de calidad única en la provincia y re-
gión.

Una vez que se reciba el equipa-
miento -lo cual se demorará entre 60 y 
90 días- se reiniciará la obra para con-
tinuar con trabajos internos y la insta-
lación de los equipos. Esto último per-
mitirá poder programar el armado de 
la pileta italiana con personal especia-
lizado y puesta en régimen del sistema, 
cuyo tiempo de ejecución se prevé que 
sea de 8 meses aproximadamente. Cabe 
destacar que la obra ya presenta un 
avance de más del 80%.

De esta manera, el rol de la infraes-
tructura deportiva juega un papel fun-
damental en el crecimiento de la ciudad. 
Obras tales como la nueva cancha de cés-
ped sintético del Centro Deportivo Muni-
cipal; el Centro de Deportes de Combate; 
el Centro Municipal de Gimnasia Artísti-
ca y el Skatepark, facilitan el impulso de 
múltiples disciplinas y potencian el desa-
rrollo del deporte en Río Grande.
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El subdirector de Defensa Civil de 
la Municipalidad de Ushuaia, Cris-
tian Álvarez, ofreció un análisis sobre 
la temporada de verano en Tierra del 
Fuego, marcada por un incremento 
en la cantidad de búsquedas y resca-
tes realizados por la Comisión de Au-
xilio en distintos puntos turísticos de 
la provincia.

En relación con el aumento de ac-
tividades al aire libre, Álvarez destacó 
que, aunque la cantidad de personas 
en los senderos es significativa, las 
cifras de intervenciones no resultan 
alarmantes. “Hemos tenido ya varias 
reuniones con todos los referentes 
de la Comisión de Auxilio de cara a 
esta nueva temporada, donde obvia-
mente esta actividad está cada vez 
creciendo más. La verdad que para la 
cantidad de gente que se moviliza, si 
hacemos números, no es tanto el nú-
mero de asistencias”, afirmó por FM 
Master’s.

Sin embargo, el subdirector pun-
tualizó que las intervenciones son 
una constante, y subrayó la impor-
tancia de la prevención para evitar si-
tuaciones de riesgo. “Cada temporada 
que nosotros tenemos crece muchísi-
mo más el tema de intervenciones de 
Comisión de Auxilio en cuanto a bús-
queda y a rescate”, indicó, explican-
do que muchas de estas emergencias 
surgen por decisiones inapropiadas, 
como iniciar caminatas en horarios 
no recomendables.

Durante el último fin de semana 
y los días subsiguientes, la Comisión 
intervino en varias oportunidades. 
Según Álvarez, uno de los casos se re-
solvió guiando a los extraviados me-
diante WhatsApp, aprovechando la 
señal disponible en la zona. “Desde 
Defensa muchas veces ponemos en 
alerta a la Comisión, pero no se sale al 
terreno y se los trata de guiar telefóni-
camente a través de WhatsApp, man-
dando la ubicación”, detalló.

En contraste, otras situaciones re-
quirieron despliegues más complejos. 
Álvarez relató un caso reciente prota-
gonizado por un hombre de naciona-
lidad chilena, acompañado por una 
mujer belga, quien sufrió una posible 
fractura de tobillo. La comunicación 
inicial se realizó mediante un teléfono 
satelital que activó un sistema de aler-

CONTINÚAN LAS INTERVENCIONES 
DE LA COMISIÓN DE AUXILIO
El subdirector de Defensa Civil de la Municipalidad de Ushuaia analizó el transcurso de la temporada de verano en relación con 
la cantidad y características de las distintas intervenciones que llevó adelante la Comisión de Auxilio en términos de búsquedas 
o rescates.

ta en Estados Unidos, desde donde 
se notificó a las autoridades locales.

“En este caso se habló con la em-
presa Heli Ush que siempre colabora 
constantemente con la Comisión de 
Auxilio, para ver si tenían algún vue-
lo en helicóptero ya predestinado 
para ese lugar”, explicó Álvarez. Gra-
cias a la predisposición de esta com-
pañía y al arreglo económico alcan-
zado con la familia del afectado, se 
logró realizar una evacuación aérea 
en un área de difícil acceso. “Sacarlo 
con camilla se complica mucho más, 
entonces por suerte se pudo hacer 
esta evacuación”, señaló.

El subdirector insistió en las me-
didas básicas de prevención que 
deberían tomar los visitantes para 
evitar incidentes. Entre estas, men-
cionó la importancia de no realizar 
caminatas en solitario, elegir ho-
rarios adecuados -preferiblemente 
antes de las 16 horas- y llevar vesti-
menta y calzado apropiados. Tam-
bién destacó la necesidad de infor-
mar a un familiar o amigo sobre el 
destino y el recorrido planeado.

“Si sabemos que el día anterior 
llovió, las sendas obviamente van 
a estar mucho más húmedas y más 
mojadas, entonces hay que tener 
en cuenta eso, que el buen calza-
do hace la diferencia a la hora de 
hacer una caminata”, concluyó 
Cristian Álvarez, reiterando que la 
preparación es clave para disfrutar 

VERANO EN TIERRA DEL FUEGO

de forma segura de los paisajes fue-
guinos.

Con una creciente afluencia de 
turistas en Tierra del Fuego, la labor 
de la Comisión de Auxilio continúa 

siendo esencial, no solo para brindar 
asistencia en situaciones de emergen-
cia, sino también para educar y con-
cientizar sobre la importancia de pla-
nificar cada salida al entorno natural.
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El titular de UISE evaluó el nuevo recorrido de transporte público en el barrio Dos Banderas, que comenzó el 2 de enero ante insistentes 
pedidos de los vecinos. Anunció que en pocos días más, el servicio estará disponible en la aplicación.

El inicio del nuevo servicio de 
transporte público en el barrio Dos 
Banderas de Ushuaia ha sido recibido 
con satisfacción tanto por los veci-
nos como por las autoridades. Desde 
el pasado 2 de enero, una combi de 
Ushuaia Integral Sociedad del Estado 
(UISE) realiza un recorrido específico 
en esta zona, dando respuesta a una 
necesidad largamente planteada por 
la comunidad.

El titular de la UISE, José Labroca, 
destacó la importancia de este avance, 
recordando cómo la noticia sorpren-
dió a los propios vecinos durante una 
reunión de presupuesto en el Concejo 
Deliberante el año pasado. “Cuando 
anunciamos que íbamos a iniciar en 
enero una prueba para hacer recorri-
dos, se quedaron medio impactados 
porque no esperaban la noticia”, seña-
ló en FM Master’s.

El servicio, implementado con una 
combi adaptada para ingresar por los 
caminos del barrio, busca superar las 
dificultades logísticas que impiden el 
acceso de los colectivos convenciona-
les. La planificación incluyó la adqui-
sición de un vehículo de reserva, como 
medida preventiva ante posibles con-
tingencias. Según explicó el titular de 
UISE, esta etapa inicial servirá como 
prueba hasta marzo, con la posibili-
dad de ajustes en función de los resul-
tados obtenidos.

El recorrido de la combi abarca un 
trayecto amplio dentro del barrio, al-
canzando puntos clave como Bandera 
6 y el centro comunitario. Sin embar-
go, los desafíos no son menores. “Hoy 

se puede hacer, lo hemos probado. 
Vamos a ver en invierno, hay algunas 
subidas y bajadas que son muy com-
plicadas”, indicó Labroca, dejando 
entrever las complejidades que pue-
de presentar el clima en los meses 
más fríos.

Uno de los aspectos más destaca-

TRANSPORTE EN USHUAIA

dos del servicio es la conexión directa 
con los vecinos, quienes han expresa-
do su satisfacción a través de distin-
tas vías. “La alegría de los vecinos la 
hemos visto en sus caras. Y ya eso te 
satisface, porque en definitiva noso-
tros estamos en una función pública 
y lo mejor que te puede pasar es que 

CONFORMIDAD CON EL NUEVO SERVICIO 
AL BARRIO DOS BANDERAS

el que está enfrente, al cual vos tenés 
que brindar el servicio, esté contento”, 
afirmó el funcionario.

La interacción con los residentes 
también ha permitido recoger suge-
rencias y atender inquietudes relacio-
nadas con la operatividad del servicio. 
Aunque se han registrado pequeños 
inconvenientes, como atrasos por tra-
bajos de mantenimiento en los cami-
nos, el balance general es positivo.

En cuanto a la tarifa, el servicio aún 
no tiene costo para los usuarios. Esto se 
debe a que las combis no están equi-
padas con los dispositivos de la tarjeta 
SUBE, cuya llegada desde Buenos Aires 
está pendiente. Además, los pasajeros 
que combinan el uso de la combi con 
un colectivo dentro de los primeros 45 
minutos no abonan el segundo viaje, 
una política ya vigente en el sistema de 
transporte público de Ushuaia.

Por el momento, las combis dejan a 
los pasajeros en la entrada del barrio, 
junto a la garita, pero se espera que en 
el futuro cercano el recorrido se am-
plíe hasta el colegio Quiroga. Los hora-
rios están disponibles en los grupos de 
WhatsApp de los vecinos y pronto se-
rán incorporados a la aplicación móvil 
del servicio.

El inicio de este nuevo recorrido 
marca un paso importante en la me-
jora del transporte público para una 
zona históricamente postergada. Las 
autoridades de UISE continúan eva-
luando el desempeño del servicio con 
el objetivo de garantizar su sostenibili-
dad y adaptabilidad a las necesidades 
de los usuarios.
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El proceso se realizará este jueves, luego de la luz verde de la Justicia. El Ministerio de Seguridad aclaró que “agotaron todas las 
instancias de diálogo y las vías pacíficas.

Luego de que la Justicia Federal de 
Esquel autorizará el desalojo de una 
comunidad mapuche del Parque Nacio-
nal Los Alerces, en Chubut, el Gobierno 
confirmó que, tras agotar todas las ins-
tancias judiciales y la vía pacífica, lleva-
rá adelante el procedimiento este jueves 
9 de enero.

Mediante un comunicado, el Minis-
terio de Seguridad de la Nación informó 
que “se procederá al desalojo del grupo 
autoproclamado mapuche encabezado 
por Cruz Cárdenas, que desde el año 
2020 usurpa y ocupa ilegalmente áreas 
protegidas del Parque Nacional Los 
Alerces”.

La noticia fue dada a conocer por la 
cartera que comanda Patricia Bullrich, 
en colaboración con la Vicejefatura de 
Gabinete del Interior y la Administra-
ción de Parques Nacionales.

El Gobierno desalojará a una comu-
nidad mapuche del Parque Nacional 
Los Alerces

En el escrito, el Gobierno aclaró 
que el operativo se llevará a cabo por 
las Fuerzas Federales con el objetivo 
de restablecer el orden y garantizar el 
cumplimiento irrestricto de la ley.

“La ocupación, que incluye una 
seccional de Guardaparques, ha gene-
rado conflictos en la zona, con ataques 
verbales y físicos al personal de la Ad-
ministración de Parques Nacionales, 
además de un grave perjuicio al dere-

cho de propiedad del Estado Nacio-
nal”, explicaron las autoridades.

Asimismo, recordaron que el Go-
bierno decidió no prorrogar la Ley N.º 
26.160 de emergencia territorial indí-
gena, a la que calificaron como “una 
legislación impulsada y respaldada por 
administraciones anteriores, que sus-
pendía la ejecución de desalojos en te-
rritorios reclamados por determinados 
grupos”.

“Con esta decisión, recupera la fa-
cultad de actuar en defensa de la pro-
piedad y del orden legal en todo el te-
rritorio nacional, siempre que existan 

sentencias firmes dictadas por la Justi-
cia”, señalaron.

En cuanto al operativo, la cartera de 
Seguridad señaló que se realizará bajo 
estrictos protocolos de seguridad, con el 
fin de proteger tanto la integridad de las 
personas como la preservación del en-
torno natural.

“Este procedimiento tiene como ob-
jetivo poner fin a una situación que ha 
alterado la tranquilidad de la comuni-
dad local y perjudicado, de manera di-
recta o indirecta, los intereses de todos 
los argentinos”, indicó el ministerio de 
Bullrich.

Por último, reafirmaron “su compro-
miso con el respeto al orden constitu-
cional, la propiedad pública y la convi-
vencia pacífica”. “Con la ejecución de 
este operativo, se busca restablecer la 
legalidad y garantizar la seguridad y el 
bienestar de toda la ciudadanía”, finali-
za el texto.

En concreto, se trata de la comuni-
dad Lof Paillako, encabezado por Cruz 
Cárdenas, quienes deberán retirarse de 
las tierras que usurparon en 2020 en el 
Parque Nacional Los Alerces, en Chubut.

GOBIERNO DESALOJARÁ A UNA COMUNIDAD 
MAPUCHE DEL PARQUE NACIONAL LOS ALERCES

INCENDIOS EN BARILOCHE: SE 
EXTIENDEN LAS LLAMAS EN EL 
PARQUE NAHUEL HUAPI

El Comité de Emergencia informó 
que recrudecieron los focos en la zona 
de el Cerro Colorado y Laguna Quetro. 
Trabajan 177 brigadistas para frenar el 
avance de las llamas.

A dos semanas de haberse iniciado, 
continúan los incendios en el Parque 
Nacional Nahuel Huapi de San Carlos 
de Bariloche. Ya hay más de 2.800 hec-
táreas arrasadas en el área de Los Man-
zanos.

El Comité de Emergencia que coor-
dina las tareas de contención y sofo-
cación de las llamas informó el mar-
tes por la tarde que recrudecieron los 
focos en la zona de el Cerro Colorado 
y Laguna Quetro. “El equipo técnico y 
operativo comenzó a evaluar el com-
portamiento del fuego desde el aire y 
desde tierra, constatando que este ha-
bía incrementado su actividad pero no 
se desplazaba hacia zonas pobladas”, 
señalaron.

Este miércoles, debido a la pre-
sencia de humo en suspensión no 
pudieron llevarse adelante las tareas 
mediante medios aéreos para frenar la 
expansión de las llamas. Además, pre-
vén un aumento del viento que podría 
reavivar focos apagados y propagar los 
existentes.

Actualmente se encuentran traba-
jando en el área unos 177 brigadistas 
de diferentes fuerzas. Por el momento, 
el sector de la cascada Los Alerces per-
manece abierto de forma condicional, 
mientras que trabajan en acciones pre-
ventivas con los pobladores y opera-

dores turísticos de la zona de los lagos 
Roca y Hess.

“Es importante destacar que este 
tipo de incendios, sobre todo en el ini-
cio de una temporada de verano, du-
ran semanas o meses, y están sujetos a 
las condiciones meteorológicas y a la 
gran complejidad para poder comba-
tirlos debido a la topografía del lugar 
y al despliegue de los brigadistas y la 
seguridad de los mismos. Aunque las 
condiciones son altamente comple-
jas, el COE continúa desplegando per-
sonal y equipos aéreos en el territorio 
de manera diaria”, explicaron las au-
toridades.

Incendio en Bariloche: apuntan a 
una tormenta eléctrica por el origen 
de los focos

Se cree que el fuego se produjo de-
bido a las últimas tormentas que afec-
taron el área. En este sentido, desde la 
Intendencia del Parque Nacional de-
tallaron: “Teniendo en cuenta que se 
registró una considerable cantidad de 
rayos caídos producto de la tormenta 
eléctrica del día 16 de diciembre, lo 
más probable es que estos focos sean 
producto de la misma”.

La situación llevó a conformar un 
Comité de Emergencias del Parque 
Nacional, que trabaja en conjunto con 
la Dirección de Lucha Contra Incen-
dios Forestales y Emergencias, Protec-
ción Civil de Bariloche, y los equipos 
del SPLIF (Servicio de Prevención y 
Lucha contra Incendios Forestales) de 
Bariloche y El Bolsón.

ACTUALIDAD

ACTUALIDAD
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La ministra Castillo se refirió a la aprobación del proyecto del Fondo de la Ampliación de la Matriz Productiva, consistente en más 
de $ 16.000 millones para abordar la solución a la problemática energética de la ciudad de Ushuaia.

La ministra de Obras y Servicios Pú-
blicos de la provincia, Gabriela Castillo, 
brindó detalles sobre el financiamiento 
aprobado por el Fondo de la Amplia-
ción de la Matriz Productiva, destinado 
a abordar la problemática energética 
de Ushuaia. El proyecto, que implica 
una inversión de más de $16.000 millo-
nes, busca garantizar una base confia-
ble de generación eléctrica para la ciu-
dad antes del próximo invierno.

El anuncio, oficializado el martes, 
representa un paso decisivo en el pro-
ceso de mantenimiento y puesta en 
funcionamiento de las turbinas que 
alimentan la red energética local. Se-
gún explicó Castillo en FM Master’s, 
los fondos se utilizarán en la compra 
de repuestos necesarios y la contrata-
ción de personal especializado para 
realizar el “overhaul” de cinco turbi-
nas: una Rolls-Royce y cuatro Solar. 
“De esta manera, hacemos la puesta 
a punto, a cero horas, con el mante-
nimiento general integral y la reposi-
ción de partes necesarias para cada 
uno de estos equipos”, afirmó la mi-
nistra.

La ejecución del proyecto incluye la 
crucial presencia de equipos técnicos 
de empresas internacionales. Castillo 
precisó que “vendrán los servicios ofi-
ciales de cada uno de estos equipos. 
Personal de la empresa Solar realizará 
el trabajo sobre las cuatro turbinas de 
esta marca, mientras que especialis-

LA OBRA ENERGÉTICA EN USHUAIA DEBERÍA 
ESTAR LISTA PARA EL INVIERNO

tas de Siemens Argentina y Siemens 
Estados Unidos se encargarán de la 
Rolls-Royce”. Esta última la turbina de 
mayor capacidad dentro del parque de 
generación de Ushuaia.

El financiamiento aprobado surge 
del Fondo de la Ampliación de la Ma-
triz Productiva, un mecanismo que re-
úne aportes de empresas radicadas en 
Tierra del Fuego. Castillo explicó que el 
consejo de administración del fondo, 
integrado por representantes del go-
bierno nacional y provincial, aprobó el 
proyecto por unanimidad. “Uno tiene 
que ser agradecido con todos aquellos 
que aportaron a que esto hoy sea una 
realidad”, expresó, reconociendo el 
aporte de las empresas privadas loca-
les a la integración del Fondo.

La ministra detalló los próximos 
pasos del proyecto, que ahora se en-
cuentra en una etapa administrativa y 
operativa. Esto incluye la apertura de 
cuentas específicas para la transferen-
cia de fondos, la coordinación logística 
para la llegada de personal extranjero, 
y la planificación detallada del cro-
nograma de trabajos. Castillo destacó 
que las tareas operativas comenzarán 
en febrero, previendo estar en pleno 
desarrollo para marzo.

Si bien el proceso de adjudicación 
administrativa sigue su curso, la pro-
vincia ya avanzó en contrataciones. 
“No es un tiempo perdido. Ya tiene or-
den de servicios la empresa Solar para 

EXPLICACIONES DE LA MINISTRA DE OBRAS

POR FALTA DE LLUVIAS 
HABRÁ RECORTES EN LA 
PRODUCCIÓN DE SOJA Y MAÍZ

La falta de agua ya se siente en 
gran parte de las regiones producti-
vas del país y los pronósticos no son 
alentadores. Para la zona núcleo se 
esperan recortes en las proyecciones 
de rendimiento.

El déficit hídrico está provocando 
el deterioro de los cultivos en varias 
zonas de la región centro del país. La 
falta de lluvias y la ocurrencia de una 
“Niña débil” para el resto del verano 
en el hemisferio sur podría compli-
car el tramo final de la cosecha grue-
sa, donde el maíz y la soja son prota-
gonistas.

Por ahora, no se preveían mejoras 
hasta la segunda quincena de enero. 
Las altas temperaturas y la falta de 
agua son una combinación letal para 
las plantas, por eso ya se empiezan a 
observar daños en los lotes de maíz y 
soja, sobre los que prácticamente se 
sustenta la economía agrícola.

en su último reporte que “Argentina 
y toda la región sur de Sudamérica in-
gresaron en estos primeros días de 2025 
en un clásico patrón de circulación re-
gional asociado en esta época del año a 
La Niña”. 

Además, destacó “la estabilidad 
dominante en gran parte del territo-
rio nacional que inhibe la llegada de 
frentes fríos y la formación de preci-
pitaciones hacia la parte central, que-
dando la actividad convectiva restrin-
gida y muy potenciada sobre la región 
del noroeste y Cuyo, especialmente en 
zonas de montaña. Las ocasionales 
tormentas que de forma aislada lo-
gran formarse hacia el centro del país 
responden al intenso calentamiento 
superficial en combinación con pe-
queñas perturbaciones atmosféricas 
en altura, pero no un sistema frontal 
que llegue para producir un recambio 
de masa de aire”.

ALERTA EN EL AGRO

el trabajo sobre las cuatro turbinas de 
esta marca”, afirmó la ministra, agre-
gando que esta semana se emitirá la 
orden de compra para Siemens. La re-
paración de la Rolls-Royce, más com-
pleja, también está en proceso de pla-
nificación, con el objetivo de culminar 
los trabajos en los plazos previstos.

El financiamiento de más de $16.000 
millones otorgado por el fondo se ali-
nea con los presupuestos presentados 
inicialmente por la provincia. La mi-

nistra subrayó que este respaldo finan-
ciero fue posible gracias a un extenso 
intercambio técnico con la Secretaría 
de Energía de la Nación, que aprobó la 
viabilidad del proyecto.

Con este plan en marcha, Ushuaia es-
pera superar los desafíos energéticos 
que enfrenta, y que se pueda de una 
vez por todas garantizar un suministro 
confiable para sus habitantes y fortale-
cer la infraestructura de cara al próximo 
invierno.



9 de Enero de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

PASAJES GRATUITOS EN USHUAIA

El secretario de Gobierno de la Municipalidad anunció que ya se abrió la posibilidad para que jubilados, pensionados, personas 
con discapacidad y bomberos realicen la recarga de dos viajes gratis por día en el transporte público local.

La Municipalidad de Ushuaia habili-
tó esta semana la recarga en la tarjeta 
SUBE del beneficio que alcanza a ju-
bilados, pensionados, personas con 
discapacidad y bomberos, quienes se 
encuentran habilitados para gozar de 
dos viajes gratuitos por día en el trans-
porte público durante todo el año.

El secretario de Gobierno de la ciu-
dad, César Molina, explicó por FM 
Master’s el procedimiento para acce-
der al beneficio y subrayó la impor-
tancia de aprovechar este período 
para evitar las aglomeraciones típicas 
de marzo, cuando comienza el ciclo 
escolar y aumenta la demanda en la 
carga de boletos. “Nos interesa difun-
dirlo en esta fecha, si bien por ahí los 
interesados más directos, los que más 
lo utilizan, ya están yendo a hacer 
el trámite, porque después en mar-
zo empieza todo lo estudiantil y hay 
mayor demanda de carga de boletos”, 
indicó.

La gestión se realiza en las oficinas de 
la Secretaría de Gobierno, ubicadas en 
Coronado 486, de lunes a viernes en el 
horario de 9:30 a 15. Según Molina, el 
trámite es ágil y sencillo: “Hoy el que 
va a lo sumo espera uno o dos turnos 
nomás, tenemos dos personas aten-
diendo así que es ágil y rápido. La idea 
es aprovechar enero para que cada 
uno ya pueda tener el año completo 
con el beneficio”.

Respecto a la documentación reque-
rida, Molina detalló que se necesita el 
Documento Nacional de Identidad y 
una constancia que acredite la condi-
ción particular del beneficiario. Para 
personas con discapacidad, es nece-
sario presentar el Certificado Único 
de Discapacidad (CUD); en el caso 
de jubilados y pensionados, su carnet 
correspondiente; y para bomberos, el 
carnet que los identifique como inte-
grantes de un cuartel.

El beneficio, que incluye un total de 
dos viajes por día durante los días há-
biles, se carga una sola vez y es válido 
para todo el año, evitando la necesi-
dad de realizar el trámite nuevamente. 
Molina destacó el impacto económico 
de esta medida: “El beneficio obvia-
mente que es muy importante, ayuda 
al bolsillo de nuestros vecinos y veci-
nas al momento de poder contar con 
esto que termina siendo un subsidio”.

Además del anuncio sobre los bole-
tos gratuitos, Molina también se re-
firió al proyecto piloto relacionado 
con la implementación de bicicletas 
eléctricas en la ciudad. Según explicó, 
estas ya están en fase de prueba para 
evaluar su desempeño en términos de 
velocidad, distancias y otras caracte-
rísticas específicas. “Seguramente se 
comenzará con unas 30 en esta prime-
ra etapa, como para ver cómo funcio-
na, cómo se adapta el vecino, la vecina 
y los turistas a esta nueva propuesta”, 
señaló.

“EL BENEFICIO ES MUY IMPORTANTE, 
AYUDA AL BOLSILLO DE LOS VECINOS”

El secretario remarcó que las bici-
cletas eléctricas no son iguales a las 
tradicionales y que su motor asistido 
permite alcanzar mayores velocida-
des, lo cual requiere un monitoreo 
cuidadoso para garantizar su correcto 
uso. “Son bicicletas eléctricas, no son 

iguales a las bicicletas normales, esto 
de tener un esfuerzo menos hace que 
por ahí levanté una velocidad consi-
derable y hay que ir viendo cómo va 
evolucionando”, detalló.

El programa de bicicletas eléctricas 
busca ofrecer una alternativa de mo-

vilidad sustentable para residentes 
y visitantes, y su implementación se 
realizará de manera progresiva, habili-
tando inicialmente algunas estaciones 
y vehículos. “Seguramente va a haber 
novedades en los próximos días”, con-
cluyó César Molina.
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La sede de la Unidad de Atención 
Integral de Administración Nacional 
de la Seguridad Social (ANSES) en Us-
huaia continúa sus actividades sin in-
terrupciones a pesar de la temporada 
estival, tal como lo afirmó por FM Mas-
ter’s Mariano De Luca, titular del orga-
nismo en la capital fueguina. En sus 
declaraciones, De Luca ofreció deta-
lles sobre los horarios de atención, las 
prestaciones vigentes y los valores ac-
tualizados de jubilaciones, pensiones 
y asignaciones, destacando el compro-
miso del organismo con los beneficia-
rios de la región.

De Luca enfatizó que “ANSES no 
paró, no va a parar, no tenemos re-
cesos ni estas cuestiones, así que es-
tamos abiertos de 8 a 14 y buscando 
que se terminen algunos trámites que 
tienen pendientes”. Entre los procesos 
que se tramitan en la sede, mencionó 
la gestión de jubilaciones y pensiones, 
que se activan de manera inmediata en 
ciertos casos. Por ejemplo, una pen-
sión por fallecimiento se inicia con la 
presentación del certificado de defun-
ción y el resto de la documentación 
pertinente, mientras que las jubilacio-
nes pueden gestionarse en la fecha de 
cumpleaños del titular, siempre que 
cuenten con la documentación nece-
saria.

El calendario de pagos también 
avanza según lo estipulado. “El calen-
dario de cobros mañana está vigente, 
arranca el 9 con los documentos termi-
nados en cero”, explicó De Luca, aña-
diendo que los beneficiarios pueden 
consultar las fechas de pago en los ca-
nales oficiales de ANSES.

Respecto a los incrementos en los 
haberes, el titular destacó el onceavo 
aumento consecutivo, que representa 
un 2,43% adicional, junto con un bono 
de $70.000 para quienes perciben la 
mínima. Esto asegura que “ningún 
jubilado tendría que estar cobrando 

PESE AL VERANO, NO CESA LA ACTIVIDAD 
EN ANSES USHUAIA

menos de $335.000”. Según precisó, 
“el bono se viene sosteniendo desde 
hace varios años, viene de la gestión 
anterior. El monto siempre es el mis-
mo, por ahora”. Sin embargo, reco-
noció que persisten discusiones en 
el ámbito legislativo para modificar 
estas cifras.

Los valores actuales de las distin-
tas prestaciones también reflejan este 
ajuste. De Luca detalló que “la pen-
sión de adulto mayor es de $282.000, 
la pensión no contributiva por invali-
dez y vejez $256.000, y las pensiones 
para madres de siete hijos $335.000. 
También, obviamente, el aumento 
impacta en las asignaciones univer-
sales y las asignaciones con hijos con 

El titular de la UDAI de ANSES de la ciudad actualizó información respecto de las distintas prestaciones en vigencia que se 
tramitan en esa sede, y repasó valores de jubilaciones, pensiones y asignaciones que perciben los distintos beneficiarios.

HORARIOS Y PRESTACIONES

discapacidad”. Las cifras actualizadas 
incluyen $95.548 para la Asignación 
Universal por Hijo, $311.124 para hi-
jos con discapacidad y $47.776 para 
hijos sin discapacidad.

Un aspecto destacado por el titu-
lar fue el alto nivel de cumplimiento 
en la presentación de la libreta de la 
Asignación Universal por Hijo en Us-
huaia, donde solo entre 7 y 12 per-
sonas no completaron este trámite. 
Esto, según De Luca, se logró gracias 
a un trabajo conjunto con los medios 
de comunicación y al esfuerzo local, 
permitiendo mantener activas las 
6.780 prestaciones registradas en la 
ciudad.

En cuanto a otros beneficios, 

aclaró que actualmente ANSES no 
está otorgando préstamos. “Hoy no 
está la decisión de hacerlo, está la de-
cisión de ir incrementando y usando 
la caja de ANSES para ir sentando ba-
ses sólidas en los aumentos”, afirmó, 
haciendo referencia a la importancia 
de preservar la estabilidad del siste-
ma.

Por último, subrayó la posibilidad 
de elegir la modalidad de cobro de 
las prestaciones, un cambio que está 
vigente desde agosto del año pasado. 
“Se puede elegir su boca de pago en el 
banco o en la billetera virtual que les 
convenga. Eso es importante. Hoy es li-
bre eso”, puntualizó el titular de ANSES 
Ushuaia, Mariano De Luca.
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MILEI DICE QUE VILLARRUEL 
“NO ESTÁ EN LÍNEA CON LO QUE 
LOS ARGENTINOS VOTARON”

El Presidente reiteró las críticas a la 
vicepresidenta, luego de las polémicas 
declaraciones por los salarios de fun-
cionarios del Gobierno.

Al ser consultado sobre el cruce 
con la vicepresidenta, quien había 
realizado declaraciones sobre los sa-
larios de funcionarios del Gobierno, el 
presidente Javier Milei enfatizó que la 
vicepresidenta Victoria Villarruel “ha 
estado cometiendo una serie de erro-
res no forzados”.

“Ha tenido muchas declaraciones 
y actitudes que no están en la línea de 
lo que el 57% de los argentinos votó. 
No está en línea con lo que los argen-
tinos quieren”, explicó el Presidente. 
Aprovechó para criticar nuevamente 
a la vicepresidenta: “La última defini-
ción sobre el tema de la remuneración 
fue muy desafortunada. El 95% de los 
argentinos tienen ingresos inferiores a 
eso”, expresó Milei.

Las palabras de Milei sobre un 
acercamiento al PRO de Mauricio Ma-
cri

El presidente Javier Milei se refirió 
esta mañana a las elecciones de me-
dio término que se avecinan este año 
y dejó abierta la posibilidad de hacer 
un acuerdo total con el PRO que lide-
ra Mauricio Macri. “Vayamos juntos 
y arrasemos al kirchnerismo en las 
próximas elecciones”, dijo el Presi-
dente al ser consultado por Luis Majul 
(por radio El Observador) sobre cuál 
sería su alianza ideal.

“Estoy dispuesto a conversar estos 
temas con Macri, estoy abierto a sus 
propuestas”, apuntó. En cuanto al rol 
que tendría el jefe de PRO, Milei se-
ñaló: “Habría que ver qué intenciones 
tiene de involucrarse activamente en 
la política partidaria”; de todos modos 
aclaró que “la discusión de cargos no 
es interesante”.

CAÍDA DE PRESTACIONES SOCIALES 

La terapia intensiva del Hospital 
Regional Río Grande atraviesa una si-
tuación de colapso que refleja una pro-
blemática de fondo: el impacto de la dis-
minución de prestaciones sociales en la 
demanda del sistema público de salud. 

Desde hace semanas, las 14 camas 
disponibles en este sector están ocupa-
das en su totalidad, obligando al perso-
nal médico y de enfermería a trabajar al 
límite para responder a una creciente y 
complejizada demanda.

En este contexto, se han implemen-
tado medidas extremas como la deri-
vación de pacientes a salas comunes, 
siempre que su estado de salud lo per-
mita, para liberar camas destinadas a 
los casos más críticos. 

Ejemplos recientes incluyen la aten-
ción de un motociclista chileno invo-
lucrado en un accidente de gravedad 
en la ruta y un hombre apuñalado en 
Tolhuin. Además, un paciente tuvo que 
ser trasladado a la terapia intensiva del 
hospital de Ushuaia debido a la falta de 

REVELAN COLAPSO EN LA TERAPIA 
INTENSIVA DEL HOSPITAL RÍO GRANDE
El colapso en la terapia intensiva del nosocomio evidencia el impacto de la caída de prestaciones sociales, con 14 camas ocupadas 
y creciente demanda de pacientes complejos, muchos mayores vulnerables.

plazas disponibles en Río Grande.
Las autoridades sanitarias explican 

este incremento en la demanda como 

una consecuencia directa de factores 
económicos y estructurales. 

Por un lado, mencionan la baja en 
el plan Sumar a nivel nacional y la si-
tuación de personas que, debido a 
la crisis económica, han tenido que 
prescindir de sus prepagas y volcarse 
al sistema público de salud. 

Por otro, se suma el reciente retiro 
de la clínica Cemep de las prestacio-
nes del PAMI, lo que ha empujado a 
muchos adultos mayores vulnerables 
a buscar atención en el hospital pú-
blico, particularmente para casos que 
requieren alta complejidad.

El impacto de este cambio es sig-
nificativo. Se estima que aproximada-

mente 14 mil personas han pasado a de-
pender de la asistencia social de la salud 
pública en la región. 

Una gran parte de esta población 
corresponde a personas mayores, que 
suelen presentar cuadros más graves y 
necesitar internaciones prolongadas. 

El personal de salud enfrenta este 
panorama con profesionalismo, pero 
la situación expone las limitaciones es-
tructurales y la necesidad de fortalecer 
el sistema público para hacer frente a 
crisis de esta magnitud. Mientras tanto, 
la comunidad médica y los pacientes 
esperan soluciones que permitan aliviar 
esta sobrecarga y garantizar una aten-
ción digna para todos.

ACTUALIDAD
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El Club Náutico ‘Ioshlelk Oten’, ins-
titución emblemática de la ciudad de 
Río Grande con más de 30 años de his-
toria, fue blanco de un acto de vanda-
lismo que dejó serios daños en su sede 
ubicada en el barrio AGP.

Gabriel Mazza, presidente de la 
institución, expresó su consternación 
y preocupación ante los hechos, que 
afectan tanto a la infraestructura como 
al espíritu de la comunidad que se reú-
ne en este espacio dedicado a las acti-
vidades náuticas y recreativas.

El incidente comenzó el lunes al 
mediodía con la rotura de algunos vi-
drios, aparentemente provocada por 
niños que arrojaron piedras. Sin em-
bargo, la situación se agravó conside-
rablemente el martes alrededor de las 
cinco de la tarde, cuando un ataque 
más severo resultó en la destrucción de 
prácticamente todos los vidrios de la 
planta baja y de la planta alta, donde se 
encuentra la guardería de elementos. 

“Desde la playa, cuando la marea 
está baja, se ve que apedrearon todo. 
Nos vandalizaron todos los vidrios de 
la planta baja y los de la planta alta”, 
relató Mazza, visiblemente afectado, 
por Info 3 Noticias.

El presidente calificó el ataque 
como un “daño terrible” para la insti-
tución, subrayando el impacto econó-
mico que representa para el club. “Lo 
poco que tenemos lo vamos a tener 
que meter para arreglar esto, porque 
van a ver los vidrios arreglados y van a 
volver a querer romper esto, desgracia-

DENUNCIAN GRAVE VANDALISMO 
EN EL CLUB NÁUTICO “IOSHLELK OTEN”

damente”, lamentó. 
Este acto vandálico no solo impli-

ca un golpe material, sino también 
emocional para una comunidad que 
encuentra en el club un espacio de re-
creación y camaradería.

Mazza hizo un llamado a la solida-
ridad de los vecinos para proteger los 
espacios deportivos y recreativos de 
la ciudad. “Es fundamental que cui-
demos nuestros lugares de encuentro 
y recreación. No podemos permitir 
que actos de vandalismo destruyan 
lo que tanto esfuerzo nos ha costado 
construir”, enfatizó. 

El Club Náutico “Ioshlelk Oten” sufrió graves daños por vandalismo. Su presidente lamentó las pérdidas materiales y llamó a la 
comunidad a proteger los espacios recreativos y deportivos locales.

INSEGURIDAD EN RÍO GRANDE

ACTUALIZAN VALORES EN 
UNIDADES PUNITORIAS Y MULTAS

El Municipio de Tolhuin, a tra-
vés de la Unidad Administrativa de 
Control de Faltas, informó a la co-
munidad sobre la actualización de 
los valores correspondientes a la 
Unidad Punitoria (U.P.), utilizada 
como base para calcular las sancio-
nes económicas por infracciones 
municipales. 

Esta modificación responde a la 
actualización de precios definida por 
YPF para la localidad y busca reflejar 
las condiciones económicas actua-
les, promoviendo el cumplimiento 
de las normativas locales.

La Unidad Punitoria, que deter-
mina el valor de las multas en Tol-
huin, se establece ahora en $868,00 
por unidad. Con esta actualización, 

las multas por circular sin la Revi-
sión Técnica Obligatoria (RTO) tienen 
un rango que va desde los $260.400 
para las infracciones mínimas, hasta 
$1.041.600 para las más graves. En el 
caso de estacionar en lugares no per-
mitidos, las sanciones oscilan entre 
$173.600 y $1.041.600, dependiendo de 
la gravedad de la infracción.

Asimismo, las multas máximas 
por alcoholemia positiva alcanzan 
los $2.170.000, mientras que negar-
se a realizar la prueba de alcoholemia 
puede implicar una sanción de hasta 
$4.340.000. Por otro lado, las infraccio-
nes relacionadas con canes, como el 
caso de un perro suelto o una morde-
dura, superan el millón de pesos en las 
multas máximas.

TOLHUIN

Asimismo, instó a la comunidad a 
estar alerta y reportar cualquier acti-
vidad sospechosa que pudiera preve-
nir futuros incidentes.

La institución se encuentra ac-
tualmente evaluando las medidas 
necesarias para reparar los daños y 

reforzar la seguridad de sus instalacio-
nes. Mientras tanto, el ataque pone en 
evidencia la vulnerabilidad de los es-
pacios comunitarios frente a este tipo 
de agresiones, y plantea interrogantes 
sobre la responsabilidad colectiva en 
su cuidado y preservación.
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“LAS TRES EMPRESAS 
QUE TIENEN A CARGO 
LA REPAVIMENTACIÓN 

DE DISTINTOS SECTORES 
DE LA CIUDAD YA 
SE ENCUENTRAN 

TRABAJANDO LUEGO 
DEL RECESO HABITUAL 
DE LAS FIESTAS DE FIN 

DE AñO”.

La subsecretaria de Coordinación 
y Gestión de Obra Pública municipal, 
arq. Irupé Petrina indicó que “las tres 
empresas que tienen a cargo la repa-
vimentación de distintos sectores de 
la ciudad ya se encuentran trabajan-
do luego del receso habitual de las 
fiestas de fin de año”. En la calle Bou-
chard se realizan tareas de recambio 
de base, previo a la repavimentación 
y se iniciaron las tareas de fresado 
en tramos de Kuanip, entre Polidoro 
Seguers y Lapataia, con cortes tem-
porales al tránsito, para realizar pos-
teriormente la repavimentación de 
todo el sector.

“De acuerdo a la repavimentación 
planificada para esta primera etapa, 
estamos en un 84% y lo que es bacheo 
es más difícil de estimar porque va-
mos por toda la ciudad atendiendo 
la propia planificación, pero también 
acompañando todas las obras de re-
pavimentación que hacen las empre-
sas. El bacheo se hace en sectores de 
dimensiones menores, es un trabajo 
prácticamente manual porque los 
sectores más extensos son que licita-
mos y realizan las empresas”, dijo la 
Subsecretaria en diálogo con radio 
Provincia.

CONTINÚA EL PLAN DE RECUPERACIÓN VIAL
La Municipalidad de Ushuaia retomó el plan de obras dispuesto para esta temporada, con una primera etapa que ya alcanza 
cerca del 85% de cumplimiento y una segunda etapa en preparación para su ejecución en el marco de la temporada.

Sobre los trabajos que se realizan 
por administración, la Arq. Petrina 
anunció que “este jueves, si el clima 
lo permite, estaremos repavimen-
tando la calle Vernet, donde hace 
un tiempo levantamos el pavimento 
deteriorado y se reparó una pérdida 
que había en el lugar”, y destacó que 
“con personal y maquinaria propia 
vamos a repavimentar”.

Todas las obras se complemen-
tan, además, con el arreglo de vere-
das, cordones y pintura. “Estamos 
con Servicios Públicos trabajando 
con el embellecimiento de la ciudad, 
reparamos cordones, vados y sen-
das peatonales, se reconstruye todo 
luego de la sal del invierno y de los 
vehículos con clavos”, contó y re-
marcó que “la época estival es muy 
corta porque recién podemos avan-
zar cuando se va el invierno”.

La Subsecretaria sostuvo que se 
continúa con la mirada puesta en los 
espacios públicos, por pedido del 
Intendente “queremos seguir con 
los espacios recreativos, con los es-
pacios comunes, avanzar en la crea-
ción de plazas y playones y veredas 
en la zona céntrica”. 

Sobre la obra de rehabilitación 
del Polo Deportivo de Andorra in-
dicó que se trabajó en dos etapas y 
presenta un avance muy importan-
te. “Es una obra compleja, nos en-
contramos con un drenaje que hubo 
que hacer alrededor del Polo, que 
llevó su tiempo y una fuerte inver-
sión. Eso ya se hizo y la primera eta-
pa, que era la obra civil de la pileta 
de natación, ya está finalizada en un 
99% mientras que la segunda etapa, 
que incluye los vestuarios, está en un 
40%”, detalló. “No queremos apurar 
los tiempos, necesitamos darle la es-
pera justa a los pegamentos, a todos 
los materiales”, explicó.

Sobre las obras paralizadas en la 
ciudad por las políticas nacionales 
contó que “recién hace un par de 

meses nos pudimos acomodar para 
tener alguna charla con Nación y 
también eso le pasaba a las empre-
sas”. Destacó el convenio celebrado 
con el gobierno provincial para po-

der avanzar y explicó que no pudieron 
hacerlo con Nación. “Lo mismo les 
pasó a las empresas locales, con Na-
ción todo está stand-by y esperamos 
que se reactive este año”.

USHUAIA
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TOLHUIN

TIERRA DEL FUEGO

El Municipio de Tolhuin dio inicio 
a las Colonias de Verano 2025 con una 
jornada repleta de actividades pen-
sadas para todas las edades. El even-
to inaugural incluyó una bicicleteada 
por el centro de la ciudad, juegos en 
el Polideportivo Ezequiel Rivero y una 
merienda compartida, marcando el co-
mienzo de unas vacaciones llenas de 
propuestas recreativas, educativas y de 
integración.

La organización de las colonias está 
a cargo de diversas áreas municipales 
que trabajan de forma articulada para 
garantizar una experiencia inclusiva y 
segura. En este sentido, Ana Paula Cejas, 
secretaria de gobierno de Tolhuin afir-
mó que “se inició con una gran bicicle-
teada que organizó la Dirección de De-
portes, pero también en conjunto con la 
Dirección de Discapacidad, la Dirección 
de Juventud y la Dirección de Cultura, 
que son quienes van a trabajar de ma-
nera articulada en todo lo que tiene que 

ver con la organización y la ejecución 
de las colonias de vacaciones”.

Las colonias, diseñadas para infan-
cias, adolescencias, juventudes y per-
sonas mayores, buscan garantizar el 
acceso a actividades recreativas para 
toda la comunidad. Cejas remarcó que 
el enfoque inclusivo de las colonias 
contempla “la atención a personas con 
discapacidad, adaptando actividades; 
pero también generando oportunida-
des para que quienes no hayan tenido 
la posibilidad de conocer otros lugares 
puedan hacerlo.”

Entre las propuestas se destacan 
salidas a Ushuaia, que incluyen paseos 
en catamarán y actividades de canopy, 
además de viajes a Río Grande, orga-
nizados en conjunto con el Municipio 
de esa ciudad. “Estas actividades bus-
can la participación de la población en 
diversas experiencias recreativas, su-
mando a otras organizaciones no gu-
bernamentales para ampliar la oferta”, 

explicó Cejas.
Hasta el momento, las inscripcio-

nes ascienden a más de 450 participan-
tes. La Dirección de Deportes cuenta 
con 244 inscriptos, mientras que la Di-
rección de Discapacidad suma 49 per-
sonas mayores y varios niños y adoles-
centes. Por su parte, Juventud y Cultura 
registran 91 y 50 participantes respecti-
vamente. Las inscripciones continúan 
abiertas, aunque quedan pocos cupos 
disponibles, ya que se prioriza la segu-
ridad y el cuidado integral de los asis-
tentes.

La planificación de las Colonias de 

Verano comenzó hace dos meses, con el 
objetivo de garantizar una organización 
eficiente y superar las propuestas del 
año anterior. 

Cejas destacó la importancia del tra-
bajo conjunto entre las diferentes secre-
tarías y direcciones del Municipio: “Es 
una manera de trabajar que también me 
gusta destacar, porque si bien organizan 
las Direcciones, hay una organización 
detrás, de la cual forman parte también 
los trabajadores municipales. Entende-
mos que esta articulación es la forma 
más efectiva de garantizar la calidad en 
las políticas públicas”.

COMENZARON LAS COLONIAS 
DE VERANO 

VACUNACIÓN DE NIñOS Y 
NIñAS DE 5 Y 11 AñOS DE EDAD

En cumplimiento de las normati-
vas de la Dirección de Control de En-
fermedades Inmunoprevenibles de 
la Nación, el Ministerio de Salud de 
la Provincia dio a conocer las pautas 
para la vacunación de niños y niñas 
que cumplen 5 y 11 años en 2025.

De acuerdo con el Calendario Na-
cional de Vacunación, las niñas y ni-
ños nacidos entre el 1º de enero y el 31 
de diciembre de 2020 deberán recibir 
las vacunas correspondientes a los 5 
años. En tanto recibirán las vacunas 

correspondientes a los 11 años las ni-
ñas y niños nacidos entre el 1º de enero 
y el 31 de diciembre de 2014.

De todas formas, la cartera de Salud 
advirtió que cualquier niño o niña que 
haya nacido antes de 2020 y 2014 y que 
aún no haya recibido las vacunas co-
rrespondientes a 5 y 11 años podrá com-
pletar sus esquemas de vacunación.

Las dosis están disponibles en los va-
cunatorios de los centros de salud y hos-
pitales públicos de la provincia en los 
días y horarios habituales de atención.

INICIAN LAS INSCRIPCIONES 
PARA LAS COLONIAS DE ESPACIO 
JOVEN ZONA SUR Y AGP

Este jueves 9 y viernes 10 de ene-
ro se llevarán a cabo las inscripcio-
nes para las colonias 2025 “Verano 
Joven RGA”. Las mismas serán de 
manera presencial en las instala-
ciones de Espacio Joven Zona Sur y 
AGP, ubicados en El Alambrador 204 
y O’Higgins 791 respectivamente, de 
10 a 15 horas.

Las propuestas están destinadas a 
personas entre 13 y 25 años El abanico 
de actividades incluye: salidas a dife-

rentes puntos de la ciudad, talleres re-
creativos, juegos dinámicos, camping, 
entre otras.

Para realizar la inscripción, los in-
teresados deberán acercarse este jue-
ves 9 y viernes 10 de enero a Espacio 
Joven Zona Sur (El Alambrador 204) 
y Espacio Joven AGP (O’Higgins 791) 
de 10 a 15 horas, con DNI en mano. 
Aquellos que sean menores de edad 
tendrán que asistir acompañados por 
un adulto responsable.

RÍO GRANDE
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TARJETA SUBE

HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

EL MUNICIPIO DE USHUAIA 
INICIÓ LA CARGA DE 
BOLETOS GRATUITOS

La Municipalidad de Ushuaia dio 
inicio a la carga de boletos gratuitos 
para jubilados, pensionados, bombe-
ros y personas con discapacidad que 
utilizan la tarjeta SUBE para movilizar-
se en el transporte público de colecti-
vos.

El trámite es presencial y se realiza 
de lunes a viernes de 8.30 a 15 en el edi-
ficio municipal de calle Arturo Corona-
do.

El secretario de Gobierno del Mu-
nicipio, César Molina, manifestó en 
declaraciones radiales que “a partir de 
esta semana se encuentra habilitada 
la estación SUBE en las oficinas de la 
Secretaría en el edificio de Coronado, 
en planta baja”, donde “jubilados, pen-
sionados, personas con discapacidad 
y bomberos podrán renovar sus be-
neficios anuales”. Y agregó: “Hay que 
aprovechar esta fecha para hacer este 
trámite porque en marzo va a comen-
zar el mayor movimiento por el boleto 
estudiantil”.

El funcionario precisó que “para el 
trámite hay que llevar el DNI, la tarjeta 
SUBE y el carnet que acredite la condi-
ción de jubilado, pensionado o bom-
bero, y para las personas con discapa-
cidad el CUD”.

Además, dijo que la gestión del be-
neficio “es presencial y es ágil, y si al-
gún beneficiario tiene un apoderado 
acreditado puede hacerlo esa persona 
en su representación”.

“La carga se hace una sola vez aun-

que se puede hacer el trámite en cual-
quier momento del año, pero no es re-
troactivo. Por eso es importante hacerlo 
ahora para poder aprovecharlo”, conti-
nuó, y remarcó que “son dos boletos por 
día en el caso de jubilados y pensiona-
dos, y sin límites diarios para bomberos 
y personas con discapacidad”.

Molina destacó que el Municipio 
“tomó la decisión de otorgar este bene-
ficio y cargar con el costo, es una ayuda 
al bolsillo de los vecinos y vecinas de la 
ciudad en estos momentos tan compli-
cados”. 

Finalmente, Molina remarcó que en 
2024 “hubo más de 500 mil cortes de 
boletos en esas categorías”, cifra que 
demuestra “la importancia de la contri-
bución que hace el Municipio al bolsillo 
de los vecinos y vecinas”.

RGA ALIMENTOS: ENCONTRÁ 
POLLOS FRESCOS TODO EL AñO

Los productos de RGA Alimen-
tos ya se encuentran disponibles en 
distintas carnicerías y pollerías de la 
provincia. Un producto fresco y de ca-
lidad para todos los fueguinos y fue-
guinas.

Desde esta semana ya se encuen-
tran distribuidos en toda la provincia 
los pollos de RGA Alimentos, para que 
los vecinos y vecinas puedan acceder 
a pollos frescos y de producción local.

En la ciudad de Ushuaia, los pollos 
se podrán adquirir en las Carnicerías 
Trelew, mientras que en la localidad 

de Tolhuin los encontrarán en La Car-
nicería de Julio.

En Río Grande, están disponibles 
en el Punto de Ventas de RGA Alimen-
tos -ubicado en el Paseo Canto del 
Viento- de martes a sábado de 10 a 20 
horas y los domingos en el horario de 
10 a 13.

Asimismo, en nuestra ciudad se 
podrán encontrar en los comercios: El 
Pollo Sabrosón, La Nueva Provincia, 
AP Carnicería, Carnicerías Trelew, Po-
llería Austral, Misión Salesiana, Pom 
Pom y El Novillito.

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

RGA ALIMENTOS
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